
Cérémonie des vœux au personnel municipal 
 

 

Mesdames, Messieurs les Elus, Chers Collègues, 

Monsieur le Directeur général des services, 

Madame la Directrice générale du CCAS, 

Madame, Messieurs les membres de la Direction 

générale, 

Mesdames, Messieurs, 

 

Merci, Monsieur le Directeur général de vos propos. 

Permettez-moi de me réjouir de vous savoir à nos côtés 

en bonne santé et vous dire notre admiration pour le 

courage qui a été le vôtre face à la maladie. Les 

conditions dans lesquelles vous avez tenu votre poste et 

les lourdes charges de votre fonction nous ont tous 

profondément marqués. 

 

 

D'une certaine façon, vous avez illustré le sens de 

l'engagement public qui anime chacun d'entre nous, élus 

et agents des services municipaux. 



 

En cette journée de mobilisation pour la défense de la 

fonction publique, je veux vous assurer de ma solidarité 

en remerciant toute la Direction générale et l'ensemble du 

personnel pour son action au service de notre ville, au 

service de nos concitoyens. 

 

Vous avez évoqué, Monsieur le Directeur général, la 

politique nationale de non remplacement d'un 

fonctionnaire sur deux. 

Vous auriez pu également citer le projet de réforme des 

collectivités locales qui tend davantage à la 

recentralisation qu'à réellement améliorer notre 

organisation institutionnelle. 

Vous auriez pu aussi évoquer les reproches injustes sur 

l'évolution trop rapide des dépenses des collectivités. 

 

Ce parti pris qui est celui de la diminution des services 

publics, des services au public, malheureusement parfois 

partagés par d'autres collectivités, est à mes yeux 

inacceptable car il contribue à stigmatiser les 

fonctionnaires et laisse à penser que les dépenses que 



nous engageons ou les projets que nous menons seraient 

superflus. 

 

Ces reproches qui nous sont collectivement adressés sont 

d'autant plus inacceptables que nous assurons un suivi 

vigilant de nos dépenses et que nous multiplions les 

efforts de gestion. Je souhaite à cet égard vous remercier 

de la prise en compte des contraintes auxquelles nous 

sommes confrontées avec des moyens financiers qui 

stagnent mais des attentes de plus en plus importantes de 

nos concitoyens qui demandent de nouveaux services : il 

faudrait, en quelque sorte, faire toujours plus avec des 

moyens qui eux, n'évoluent pas, voire qui diminuent. 

 

Je suis bien conscient que cette contradiction à laquelle 

l'équipe municipale est confrontée s'impose également à 

vous et je veux donc saluer votre compréhension et votre 

concours au service de nos concitoyens. 

 

 

 



Des contraintes qui ne nous conduisent pas à renoncer à 

la dynamique de projets qui est la nôtre et qui constitue 

sans aucun doute le meilleur rempart face à la crise. 

 

Le maintien, en 2009 et 2010, d'un très haut niveau de 

dépenses d'investissement et le maintien d'un haut niveau 

de service public vise en effet directement à soutenir 

l'économie locale et donc l'emploi. Je veux à cet égard 

remercier l'ensemble des agents qui ont été fortement 

mobilisés en 2009 pour assurer la bonne exécution 

budgétaire de nos dépenses : au total, dans cette période 

de crise, ce sont plus de 2 600 entreprises, artisans et 

commerçants locaux qui ont bénéficié de commandes de 

la Ville de Grenoble. 

 

La crise n’est évidemment pas dernière nous : ni sur le 

plan économique et encore moins sur le plan social. La 

première des priorités de l'équipe municipale reste donc 

bien la solidarité. 

 

 

La solidarité dans l'ensemble de ces dimensions: 



 - celle de l'action sociale et familiale portée par le 

CCAS. Comme vous, Monsieur le Directeur général, je 

veux rendre hommage à l'ensemble des intervenants du 

dispositif d'hébergement hivernal, agents du CCAS et de 

l'Etat mais aussi bénévoles et acteurs associatifs. Leur 

mobilisation a été totale lors des dernières semaines 

permettant d'éviter que des drames ne surviennent. 

2010 verra également la poursuite de la mise en œuvre 

du plan d'action du CCAS qui produit déjà de premiers 

résultats comme l'illustrent les dispositifs de microcrédit, 

d'allocation municipale d'habitation ou Parler Bambin. 

Cette tradition d'innovation sociale continuera de 

s'exprimer avec le microcrédit social pour les jeunes, le 

dispositif Empatic qui permet le maintien du lien entre les 

familles et les personnes âgées ou la création d'un 

dispositif de garde itinérante. 

 

Mais plus largement,  

 - la solidarité s'exprime aussi dans le champ du 

logement. Depuis quelques années, Grenoble prend à sa 

charge près de la moitié de l'effort de construction des 

logements neufs de l'agglomération. Il y a là l'expression 



d'une volonté politique affichée de lutter contre la crise du 

logement, de favoriser l'accès de tous au logement et de 

maintenir la présence des familles dans la ville centre. Cet 

engagement ne faiblira donc pas et j'espère qu'il sera, 

dans le cadre du futur Plan Local l'Habitat de la Métro, 

partagé plus largement par les autres communes de 

l'agglomération. 

 

 - la solidarité qui est également une des ambitions 

du Projet Educatif Grenoblois adopté en 2009 et qui se 

met progressivement en œuvre, notamment par le biais 

de nouvelles conventions avec les structures 

socioculturelles qui font de l'enfance et de la jeunesse une 

vraie priorité. 

 

 - la solidarité qui est évidemment au cœur de notre 

action économique. Comme le Forum pour l'Emploi, le 

dispositif 100 chances 100 emplois qui a donné lieu lundi 

soir dernier à un diner réunissant chefs d'entreprises, 

DRH et personnes en recherche d'emploi, élus et 

représentants de l'Etat est l'illustration concrète de notre 

engagement à favoriser la création d'emplois pour tous et 



à faciliter les rencontres entre les demandeurs et les 

offres d'emplois. 

 

 - la solidarité enfin qui doit viser à renforcer le vivre 

ensemble, à faire partager un sentiment de la 

communauté de destin à l'ensemble des habitants de 

notre ville. Nous touchons là au cœur des objectifs de 

l'action publique : il ne s'agit pas en effet de s'adresser 

successivement à des catégories de citoyens ou de porter 

des projets qui ne concerneraient que tel ou tel quartier, 

telle ou telle communauté, telle ou telle génération mais 

bien de penser et d'affirmer la cohérence de nos actions 

sur l'ensemble de notre ville. 

 

La dynamique de projets que nous menons façonne à cet 

égard un nouveau visage de notre ville. Sur le plan social, 

je viens de l'évoquer. Sur le plan urbain aussi 

évidemment. 

 

Vous avez cité, Monsieur le Directeur Général, des 

Services les principaux projets d'aménagement urbain ou 

d'équipements publics qui seront lancés ou qui aboutiront 



en 2010. Je ne vais donc pas reprendre votre 

énumération : cela serait d'autant plus fastidieux que, si je 

peux me permettre, elle est très incomplète ! Il n'est pas 

un quartier de Grenoble en effet qui ne fasse l'objet d'un 

projet important d'aménagement urbain et à chaque fois, 

évidemment, ce sont autant d'équipements qui sont 

réhabilités ou construits.  

 

Je veux juste à cet égard indiquer que nous ne baisserons 

pas de rythme : cette seule journée de jeudi l'illustre avec 

en fin d'après-midi l'inauguration de la nouvelle antenne 

mairie du secteur 2 et ce soir la présentation de 

l'exposition sur le projet Esplanade. 

 

Non, nous ne baisserons pas de rythme. Il ne s'agit pas là 

d'une fuite en avant, je veux l'affirmer avec force d'autant 

que je sais que la masse de travail que ces très nombreux 

projets peuvent représenter pour vous. Non, nous ne 

baisserons pas de rythme parce que notre responsabilité 

collective est certes de gérer au quotidien notre ville mais 

elle est aussi de préparer son avenir. 

 



C'est pour cela que je dis que notre dynamique de projets 

est le meilleur rempart contre la crise : d'abord parce que 

nos investissements sont utiles à l'activité économique 

locale. Ensuite parce que ces projets sont attendus par 

nos concitoyens, qu'ils contribuent à la qualité de vie des 

Grenoblois et à l'attractivité de notre ville. Enfin, parce qu'il 

est nécessaire de préparer les jours meilleurs et d'être 

certain d'être prêts pour le retour de la croissance. 

 

Sans vous tous, qui élaborez, programmez et exécutez 

l'ensemble des politiques  et des projets municipaux, sans 

vous tous qui veillez à la qualité de la vie à Grenoble, 

notre ville ne se transformerait pas comme elle le fait 

aujourd'hui. 

 

Grenoble se transforme. Grenoble s'embellit aussi. 

A l'image des Grands Boulevards et demain du Cours 

Jean Jaurès et du Cours de la Libération et du Général de 

Gaulle qui verra l'arrivée du tramway ligne E. 

A l'image des quartiers Teisseire et Mistral qui n'ont plus 

rien à voir avec ce qu'ils étaient il y a 10 ans. 



A l'image de notre centre ville et du projet Cœur de Ville 

Cœur d'Agglo auquel nous devrons donner en 2010 un 

nouveau souffle autour des premières propositions 

d'Alexandre Chemetoff. 

 

Mesdames, Messieurs 

Chers Collaborateurs, 

 

Notre ville dispose de merveilleux atouts. Elle doit 

également, comme l'ensemble des grandes villes de 

France, faire face à d'importants défis. Pour y répondre, 

nous avons besoin d'un personnel compétent, 

enthousiaste et bien formé à ses missions. 

 

Nous avons également besoin d'un personnel qui se 

sente bien dans ses conditions de travail pour donner le 

meilleur de lui-même. 

 

Avec Marie-Josée Salat, Olivier Noblecourt et la Direction 

générale, nous devons veiller à être attentifs à la bonne 

organisation de votre travail collectif, à la reconnaissance 

de vos métiers, à la prise en compte de vos aspirations en 



terme de carrière mais aussi à la satisfaction de vos 

revendications, dans les contraintes posées par l'équilibre 

financier de notre commune. 

 

Comme le Directeur général des services, je me réjouis 

du lancement des études sur l'installation des services 

techniques sur le site Allibert et j'ai donné des consignes 

pour que ce projet puisse débuter dans le mandat. Plus 

largement, je pense nécessaire de définir un programme 

de rénovation et de modernisation de notre patrimoine 

municipal mais aussi de renforcer encore nos efforts en 

terme de lutte contre la précarité et de formation 

professionnelle 

 

Cette attention à la question des relations sociales et à 

vos conditions de travail se traduira dans les prochaines 

semaines par des rencontres avec l'ensemble des 

organisations représentatives du personnel qui se 

tiendront en ma présence et lors desquelles nous 

travaillerons à construire un calendrier de négociation 

pour les prochains mois sur la structure des emplois, sur 

les politiques salariales et promotionnelles, sur notre 



politique sociale aussi. Je n'oublie pas en effet que la 

solidarité que j'évoquais être la première des priorités de 

l'équipe municipale doit aussi trouver à s'exprimer en 

interne. 

 

 

Mesdames, Messieurs. Avec tous les élus de la Ville, avec 

la direction générale, je veux vous dire, une nouvelle fois, 

ma reconnaissance et mon estime. Vous pouvez être fier 

de votre action pour Grenoble et pour les Grenoblois. 

 

Cette fierté, il nous appartient aussi de l'exprimer 

publiquement. L'actualité récente nous en donne d'ailleurs 

l'occasion : j'ai évoqué tout à l'heure les acteurs de 

l'hébergement d'urgence. J'aurais pu également citer 

l'ensemble des équipes qui se sont mobilisés pendant une 

semaine, jour et nuit, pour faire face aux chutes de neige. 

Et les exemples sont nombreux.  

Je vous informe donc que j'ai demandé au Directeur 

général des services de veiller à la programmation d'une 

campagne d'affichage présentant vos métiers et votre 

engagement au service des Grenoblois. 



 

A toutes et à tous, à tous ceux qui vous sont proches, je 

suis heureux de souhaiter une très belle et très heureuse 

année 2010 

 

 


